

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 1.º de Junio de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.345

NOTICIAS

De una correspondencia de San Petersburgo:

En Julio 52 buques rusos, y entre ellos 15 cruceros, irán á reunirse con la escuadra del Extremo Oriente, acompañados de 27 transportes cargados de carbon; los transportes proporcionarán á los buques de guerra el carbon necesario para la travesía hasta el Mar Amarillo, de modo que por el camino los buques no tendrán que detenerse para hacer carbon en ningún puerto. A medida que los transportes agoten su cargamento, regresarán á Rusia; los últimos acompañarán á los buques hasta la entrada del Mar Amarillo.

Considérese el efecto que habrá de producir la llegada en el mes de octubre de tal escuadra con fuerzas de refresco, cayendo sobre un enemigo no superior en número sino extenuado por un servicio de mas de diez meses.

Una medida muy seria y de gran alcance es la franquicia de aduana establecida en el distrito del Amour. Es evidente que los extranjeros no desperdiciarán la ocasion para desprenderse en esta region de su exceso de produccion, y por la misma razon se efectuará un aprovisionamiento de todos los artículos en la region del Amour sin necesidad del concurso de la via siberiana, que, mas libre, podrá dedicarse principalmente al servicio del ejército.

Otra medida menos importante, pero impuesta por las necesidades de la guerra, es la siguiente. Los japoneses han importado en Manchuria grandes cantidades de billetes de Banco rusos falsos de 1 y 3 rublos; el Banco ruso-chino remite cada día cajones enteros. Se comprende que la circulacion de esta moneda falsa, confiscada por las auto-

ridades rusas, ha hecho que los comerciantes chinos legasen hasta á recelar de los billetes legítimos. Por esta razon el gobierno ruso ha encargado á la Casa de Moneda cierta cantidad de lingotes de plata en forma de barras que substituirían á la moneda corriente, tasándose por su peso. De este modo los billetes japoneses solo podrán perjudicar á aquellos indigenas de la Manchuria que, no teniendo relacion alguna con los rusos, acepten la moneda falsa fiando en la buena fe de los japoneses. Hay que esperar que no sean muchas las víctimas.

El acorazado «Sovorow», buque de primera clase, estaba en los astilleros de Liban, y sostenido de modo que un puntal colocado bajo la hélice ejerció tal presion en el árbol, que le causó una curvatura de 16 milímetros, de suerte que para reparar la avería habrá que desmontar todo el buque.

El acorazado «Orel», de la misma clase que el «Sovorow» y teniendo como él 63 piezas de artillería, se fué á pique en la rada de Cronstadt; no tenía aun colocada la cubierta protectora y por esto fué á Cronstadt; los orificios laterales estaban ya practicados y mientras se montaba la cubierta estos orificios estaban cerrados con planchas de madera. Pues bien, por una casualidad, que pudiera calificarse en otros términos, algunos de estos bloques cayeron mientras el buque estaba en la rada, y el caso es que el agua llega á las torres del buque.

Verdad es que el «Sovorow» será reparado y el «Orel» no tardará en volver á estar á flote, pero es triste decir que los ingenieros hayan estropeado el árbol de la hélice de un buque y que en el personal técnico del «Orel» no haya habido nadie que se fijase en el estado de los orificios.

menos rústicas, menos bárbaras.

De tal manera influye la higienizacion y la cultura femenina en los pueblos, que este sexo todo cariño y abnegacion, llega a domar á las razas mas salvajes y conquistadoras, como vemos en los anales de la historia de la humanidad.

Con el derrumbamiento del imperio romano y la posesion de los territorios por los godos, hay un lapso de tiempo, en que la mujer no encuentra ningún Mecenas que la patrocine en su ilustracion.

En el siglo VII aparece en el Ispah, Mahoma, también legislador, logra implantar sus preceptos higienicos, eleva como rito estos en su libro el Aleorán y hace cumplir en menos de noventa años, estas reglas, á sus creyentes.

Permite el islamismo la poligamia, sus mujeres están recluidas en harenes, tratándolas mas como á dijes de lujo y no permite esta religion que el bello sexo se illustre, pero vemos que reclu-

Con relacion al estado actual de la guerra, no hay que hacerse demasiadas ilusiones: ciertamente los japoneses están en malas condiciones, y su única solucion es el asalto de Port-Arthur, atacando simultáneamente la plaza por tierra y por mar, y este ataque ha de costarles caro. Pero aunque tenga provisiones para nueve meses, aunque la ocupen 16.000 hombres, aunque atrinchera la plaza con un complicado sistema de minas, la plaza no es inexpugnable, y quiera Dios que el general Kuropakine con sus 70.000 hombres llegue á tiempo de socorrerla. Si solo se tratase de un sitio, los japoneses hubieran perdido la partida antes de empezar, porque para ello hace falta una energia moral, que solo tienen soldados avezados á la fatiga y habituados al fuego; pero se trata de un asalto, y entonces la furia y la desesperacion pueden provocar una catástrofe que haría inútil la resistencia y el valor del soldado ruso.

EL PRESUPUESTO DE GUERRA

Las variaciones que se introducen en el presupuesto ahora á las Cortes, respecto del confeccionado para 1904, son: La reduccion de tres millones y pico entre el presupuesto presentado para 1904 y el que se presenta para 1905, se ha conseguido merced á la economia en algunos servicios y á que el contingente en armas es variable, según las épocas del año, fluctuando entre 75, 90 y 100.000 hombres, que dan un promedio á mes de 83 75.

Los meses en que habrá más fuerza serán los de marzo, abril, mayo, septiembre y octubre; pero conservándose siempre la misma en Geta y Melilla y archipiélagos balear y canario, en los cuales, según las circunstancias, podrá elevarse ó reducirse dentro de las mis-

das y todo, sacuden algo de la ignorancia y sibiritismo.

Meditando la filosofia de la historia se deduce que, los pueblos que tienen á la mujer sumida en la mas supina ignorancia, son los que profesan el politeísmo y la poligamia, contrarios á la higiene y á la civilizacion.

Antiguamente para la reproduccion de la especie, tomaban los ayuntamientos diferentes nombres y habla matrimonios de diferentes maneras:

Llábase *monogamia* á la union de un hombre con una mujer. *Poligamia*, cuando un solo hombre tiene muchas mujeres, ejemplo en nuestros dias, el mahometismo y algunas naciones de Asia, casi toda el Africa, en Europa, Tu quita, y en América, en California, cerca el lago de la Sal, la rara religion de los Marmones.

Poliandria, cuando una mujer se casa con varios hombres, como sucede en algunas islas de Pacífico, en donde escasean las mujeres. En California cuan-

mas islas.

Se crea una Inspeccion General de Establecimientos de Instrucción e Industria Militar, en lugar de la Inspeccion de Defensas y Servicios Militares.

Se conserva la Capitanía general de Galicia, pero formando parte del 7.º Cuerpo de ejército, y las de Baleares y Canarias se conservan también, pero confiando algunas más atribuciones de las que ahora tienen á los gobernadores de Menorca y Gran Canaria.

EN RUSIA

Indisciplina social

Tienen extrema gravedad las siguientes noticias que á «El Secolo» telegrafía su corresponsal en Viena.

La informacion de «El Secolo», literalmente traducida, dice así:

«Viena 26.—Se dice en San Petersburgo que la situacion interior va tomando graves caracteres, á causa de la agitacion revolucionaria que se extiende por todo el Imperio.

Ayer noche fueron arrestados muchos estudiantes que distribuían por cafés y teatros manifiestos revolucionarios.

De muchos puntos de Rusia se da cuenta de sangrientos motines. Los reservistas no acuden al llamamiento militar, y en Tschernigow los cosacos dispararon contra los reservistas, que se defendieron, muriendo muchos.

Las cárceles de San Petersburgo, Moscu, Odessa, Kiew-Charkoff, Orel y Varsovia están llenas de presos. La policia hace detencions en masa, y los tribunales militares están constituidos permanentemente.

El Czar, los grandes duques y los dignatarios de la corte, reciben cons-

do esp oraban las minas de oro también sucedía por la escasez de mujeres.

Endogamia, cuando el matrimonio se verifica entre varon y hembra de la misma familia ó tribu, en estos tiempos se llama *consanguíneo*, siendo *antihigiénico* por las enfermedades hereditarias que pueden transmitir y porque se transmiten también todos los bienes en un solo heredero. Lo mejor es la *Exogamia*, ó sea cuando el joven busca esposa, en diferentes sitios que el suyo y que no tengan ambos ninguna relacion de parentesco. Ejemplo, el rapto de las Sabinas por los Romanos.

En los tiempos medio-avales, reconocen en la mujer un talento, ilustracion y atractivo tan singulares, que se llamó á aquélla época, la de la galantería, como nos lo demuestran muchos reyes y magnates de España, tomando parte en las justas y torneos. En el Rosellon, fué en donde por vez primera, se present-

(Continuará.)

EXTENSION UNIVERSITARIA

CONFERENCIA

dada por la Srta. D.^a Elena Masseras, Doctora en Medicina y Profesora de Instrucción primaria, la noche del sábado 21 del actual.

(Continuacion)

este continente.

(La palabra bárbaro en Grecia y Roma, era sinónima de extranjero, y hoy la acepcion del vocablo entre nosotros equivale á salvaje, incivilizado.) Acudidos estos guerreros por Ataulfo, después fué su primer rey, todo lo que conquistaban, todo lo sometían, unciendo á su carro triunfal á la hermosa Gala Placidia, hermana del emperador Honorio. Esta prisionera, con su civilizacion, cultura y paciencia trae al vencedor, en vencido, interesándole en su cariño hasta que la toma por esposa.

Después los matrimonios entre godos y romanos, estas hicieron que se morigeraran sus costumbres y que fuesen

tantemente cartas amenazadoras; se confirma que en las principales ciudades rusas se cuentan hoy día muchísimos revolucionarios, y que muchas fábricas, obligadas por la crisis económica á despedir á sus obreros, han suspendido los trabajos.

Entretanto desatendíase á diario grandes fraudes en los almacenes de Guerra, en los de la Cruz Roja y en los arsenales, donde febrilmente se trabaja en los buques que allí existen, para sustituir los tan fácilmente averiados por los japoneses, á causa de su mala construcción.

Se confirma que los atentados cometidos en el arsenal de Kronstadt, donde se arrancaron pedazos de coraza de los buques «Bél» y «Borodino» para hacerlos naufragar, fueron operarios revolucionarios del arsenal.

Hace tres días cometióse un atentado en el palacio del gran duque Alejo Alejandrovitch. Atacaron á palos al centinela, destrozándole el cráneo é hirviendo mortalmente á dos soldados que acudieron á socorrerlo, y que fueron llevados agonizantes al hospital militar de Nicolás.

Los cristales de las ventanas y de la puerta de entrada del palacio fueron destrozados á pedradas, mientras la multitud gritaba: ¡Devuélvenos nuestra escuadra! ¡Abajo el ladrón! ¡Abajo el tirano! ¡Viva la libertad!

La policía disolvió los grupos á sablazos é hizo 20 detenciones.

En Kronstadt se ha descubierto un nuevo complot para hacer volar el arsenal.

Otros informes publicados en diarios ingleses y franceses, demuestran que reina una gran inmoralidad en la alta administración rusa, y que no son de extrañar los descalabros sufridos por el ejército y la marina, teniendo en cuenta esos antecedentes.

A los rusos les está sucediendo en gran escala algo de lo que sucedió en las colonias á nuestro ejército y marina.

¡Malos barcos, malos cañones, malos viveres, mal carbon, y malas municiones!

TELEGRAMAS

París 30.

Un telegrama oficial puesto en Mukden dice, refiriéndose á lo de Kin-Tchen, que, vista la imposibilidad de defender aquellas posiciones sin ayuda eficaz de la escuadra, los rusos tenían allí muy pocos hombres y con municiones muy escasas; de modo que la toma de Kin-Tchen por los japoneses, habiéndoles costado tan cara, no cambia para nada la situación.

En un telegrama oficial del general Kurapatkine se dice que el día 26 se oyó un fuerte cañoneo en dirección á Niu-Tchuang, añadiendo que un ejército japonés avanza ahora hacia Sainaitza, ignorándose con exactitud su fuerza.

Un telegrama de origen inglés dice que los rusos han evacuado Dalny.

El conjunto de las noticias recibidas de Londres continúa reflejando el pesimismo de la opinión pública.

Del conjunto de los telegramas recibidos en Londres sobre la batalla de Kin-Tchen parece resultar que los rusos eran unos 40.000 hombres, con algunas baterías de artillería, probablemente desembarcadas de la escuadra.

Los japoneses hablan de componer

un ejército de 75.000 hombres, pues había la primera, tercera y cuarta divisiones, con mas de 200 cañones, sin contar la eficaz ayuda de sus cañoneros y torpederos.

En el parte oficial del general Oku hay los siguientes detalles:

«El día 25 habíamos terminado los preparativos; la cuarta division formaba la derecha, la primera el centro y la tercera á la izquierda, y así marchamos sobre Kin-Tchen y Nasham; una seccion de nuestras fuerzas atacó el primero de dichos puntos, tomándolo después de una gran resistencia opuesta por el enemigo.

«Una espesa niebla nos retrasó el ataque de Nasham, y sólo pudimos comenzar á las cinco de la mañana, cañoneándolo vigorosamente nuestros barcos, á cuyo fuego contestaron los rusos con mucha energía al principio; pero al cabo de tres horas se hizo mas lento el fuego de la artillería rusa, y entonces avanzó nuestra infantería, que ocupó posiciones y 500 y 300 metros de las líneas enemigas; á las once de la mañana quedaban reducidos al silencio todos los cañones rusos, excepto dos baterías de tiro rápido que habían sido llevadas á las alturas de Naskielo, quedando la tercera division expuesta á su fuego hasta las siete de la tarde.

«Algunos cañones rusos tiraban á menos de 700 metros, haciendo inútil el fuego de nuestras baterías.

«El grueso del ataque fué contra la posición rusa de Nanshan, situada en el mismo pico, con muros almenados de sistema moderno y contando para su defensa con 70 cañones, mas 8 de grueso calibre desembarcados de la escuadra, y además toda clase de defensas secundarias.

«Al llegar la noche no habíamos avanzado casi nada; tan solo la tercera division fué tan lejos que quedó poco menos que rodeada por el enemigo.

«Los rusos avanzaron entonces su infantería, intentando un contraataque; las municiones de nuestros cañones empezaban ya á escasear é íbamos á retirarnos, cuando decidimos hacer un último esfuerzo en masa, todos nuestros cañones concentraron su fuego sobre un mismo punto, y la primera division, con un valor casi increíble, se lanzó al ataque sufriendo pérdidas enormes.

Pero como nuestros buques atacaban el flanco izquierdo del enemigo, pudimos ganar las alturas; lanzando gritos de entusiasmo y saltando por encima de montones de cadáveres, la primera y tercera divisiones llegaron á las trincheras rusas, trabando un combate cuerpo á cuerpo, desalojando finalmente los rusos sus posiciones.

«El sol poniente puede ver flotar la bandera del Sol levante sobre las posiciones que dominan el istmo de Kin-Tchen.

«Los rusos dejaron en el campamento hasta 500 cadáveres; nuestras bajas se elevan á 3.500, siendo muy elevada la cifra de los muertos.—General Oku.»

ASUNTOS DEL DÍA

Y, efectivamente, como hace días se veía diciendo, uno de los principales temas del discurso pronunciado por el Sr. Moret, fué el de la union de liberales y demócratas.

Los que creyeron que de ese discurso

saldría algo que pudiera favorecer esa union, habrá sufrido un gran desencanto. El Sr. Moret, como todos los primates de su agrupacion, reconocen la necesidad de esa union, la anhelan con toda su alma; pero ni el primero está dispuesto á sacrificar su jefatura, ni los segundos á reconocer otra que no sea la del Sr. Moret.

Lo cual quiere decir que nada se ha adelantado en pro de esa union; que subsisten los mismos obstáculos que originaron la division en el antiguo partido fusionista, y que la fórmula que pudiera resolver el litigio no se presenta por ninguna parte, ni se hallan los ánimos, á pesar de las protestas á favor de la union, en condiciones para buscarla, toda vez que esa fórmula supone un sacrificio por parte de moneristas y moretistas, que ni unos ni otros se hallan dispuestos por el momento á hacer.

Fuera de este asunto que había despertado algún interés, no encontramos ningún otro de carácter político, que merezca ser registrado y comentado. Continúa la calma mas absoluta, sin que por ahora se vea por dónde haya de venir la tempestad, que las oposiciones, mas ó menos pronto, han de buscar para combatir al gobierno.

Del convenio sobre Marruecos tenemos hoy pocas noticias. El correspondiente en París de «La Epoca» telegrafía á este periódico las siguientes noticias:

«Confirmando mis impresiones de los días últimos: es imposible precisar la fecha en que se firmará el convenio, pero es cuestion de poquísimo tiempo.

Mi creencia es que han llegado á un completo acuerdo en las cuestiones esenciales Mr. Delcassé y el marqués del Muni, y que en estos momentos sólo quedan por concretar puntos secundarios, y que las dificultades á resolver en esos puntos secundarios, son mas bien de interpretacion que de diversidad de criterio.

Tengo también la impresion de que la redaccion del convenio está muy adelantada, y que la conclusion del mismo sólo depende de la solucion de esas cuestiones secundarias. Por eso el fin de las negociaciones puede llegar con mucha rapidez de un momento á otro.

Los términos del tratado serán, como los de todos los documentos diplomáticos de esta índole, muy sencillos y muy concretos. Probablemente el número de sus artículos no pasará de 12. En los círculos diplomáticos de París, se tienen impresiones muy satisfactorias para España, sobre el resultado de esta importantísima negociacion.

El resultado de la última sesion celebrada en la Cámara francesa constituye un éxito para el gobierno que preside monsieur Combes.

Temíase que el debate sobre el conflicto surgido entre Francia y el Vaticano produciría la division de la mayoría republicana, y hasta se sospechaba que podrían surgir disensiones en el seno del gobierno con motivo de la diversidad de criterio que se atribula á los Sres. Combes y De cassé.

Nada de esto ha ocurrido; si el jefe de gobierno y el ministro de Negocios extranjeros discrepaban en algún punto, la discrepancia se ha borrado ante el interés común de mantener unido el gabinete en un asunto que afecta á las relaciones exteriores; y los radicalismos que en uno ú otro sentido defendían los

distintos grupos de la mayoría, no han impedido á ésta el mostrarse unida. La votacion ha constituido un verdadero voto de confianza al gobierno, en el cual se han unido los radicales y los moderados.

Hay que reconocer que el incidente con el Vaticano no ha quebrantado, par amentariamente, al ministerio Combes.

EL CORPUS

La procesion que la parroquia de Santa María celebrará mañana por la tarde recorrerá el trayecto siguiente:

Plaza de la Constitucion, calle de Isabel II, plaza de San Francisco, calles de Arraval, Horno, Cifuentes, Moreras, Bastion, Dayá, plaza de la Arravaleta, calles de la Infanta, Anuncivay, plazas del Príncipe y Carmen, calles de la Arravaleta, Nueva plaza Constitucion.

Cubrirán la carrera el Batallon de Artillería, Batallon de Zapadores Mina-dores, Compañía Regional de Zapadores, Regimiento Infantería de Baleares, Batallon de Barbastro, Batería de Montaña, Batería Montada y Escuadron de Castillejos, cuyas fuerzas irán mandadas por el Coronel del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2, Sr. D. Alberto Anton.

Darán la escolta á S. D. M. el Batallon Artillería de Menorca.

Un piquete de cuatro soldados y un cabo del Escuadron Cazadores de Castillejos marchará delante de la procesion.

Terminada ésta tendrá lugar el desfile frente al palacio del Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta Plaza.

Con motivo de la festividad de mañana las tropas vestirán de gala, se izará el pabellon nacional en los edificios del Estado y Consulares y por la Fortaleza de Isabel II se harán las salvas de Ordenanza.

UN ATENEO

Respondiendo al movimiento intelectual que se ha iniciado en los pueblos cultos, la ciudad de Mahon, visitada incesantemente por comisiones de sociedades científicas, y en contacto continuo con el mundo literario, se ha sentido animada y con elementos suficientes para no ser una escopcion en el concierto regenerador de la patria y aspira á crear un Ateneo, á cuyo laudable fin se ha formulado el siguiente Proyecto de bases para la fundacion de un Ateneo en la ciudad de Mahon:

1.º Dedicado este centro exclusivamente al cultivo de las ciencias y de las artes, se mantendrá ageno en absoluto á toda contienda de carácter político ó religioso.

2.º Igualmente estará prohibido toda clase de juego, así como la expencion de bebidas alcohólicas.

3.º Podrá ser socio toda persona sin distincion de edad, debiendo acreditar los menores el consentimiento de sus padres ó tutores.

4.º Se propone una cuota mensual de dos pesetas.

5.º El local se comprará de un salon de actos, dos ó mas salones para cátedras y museos, el salon de biblioteca y lectura y el salon de tertulio.

6.º Los actos consistirán en conferencias y veladas literarias y musicales, públicas ó solamente para los 89-

cios, según que se comprendan ó no en la *Extensión Universitaria*.

7.ª Consistirán los ingresos en la cuota mensual de los socios y la subvención que se solicitará del Ayuntamiento á cambio de tomar á su cargo el Ateneo todos los gastos de la *Extensión Universitaria* en esta ciudad.

8.ª Merced al entusiasmo con que el proyecto ha sido recibido, se contará desde luego con voluminosa y selecta biblioteca y con instructivas colecciones para los museos que sus propietarios mantendrán depositadas en el local.

9.ª Para la adquisición del mobiliario conveniente se hará un contrato con el taller que ofrezca mejores condiciones de precio y plazos para el pago.

10.ª Tan pronto como se cuente con suficiente número de adheridos se les convocará para proceder al nombramiento de una comisión organizadora que redacte el Reglamento y gestione el arriendo y habilitación del local.

Mañón 30 Mayo de 1904.

Los infrascriptos estarán conformes en formar parte como socios del Ateneo que se constituya con arreglo á las bases que anteceden.—(Siguen las firmas).

Los señores que deseen prestar su adhesión al anterior Proyecto de bases, podrán diri irse á

D. LUCAS CARRERAS, Contador de fondos municipales.

El proyecto merece por entero nuestra aprobación y deseamos que la idea prospere y sea en breve un hecho.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, desde 1.º del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, asignados al arma de infantería, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el artículo 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes, 16 de Septiembre de 1892, para los tenientes coroneles y los comandantes; 29 de Enero de 1892, para los capitanes, y 19 de Junio de 1894, para los primeros tenientes.

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

Esta Sociedad descuenta el cupon del vencimiento de 1.º de Julio próximo de valores del Estado y locales.—Mañón 31 Mayo de 1904.—Gofalons y C.ª

Mañana habrá desde la una de la tarde, helados y menceados de vainilla en el tan acreditado casino «La Unión», de la calle Nueva, sirviéndose también á domicilio.

Además se ha habilitado un salon para servir dichos refrescos por separado.

Igualmente se encontrará en el indicado local refrescos de toda clase.

EXTENSION UNIVERSITARIA

Esta noche, el farmacéutico de Villacarlos D. Pedro Gabilan desarrollará el tema «El Agua».

Una persona caritativa ha entregado dos pesetas sesenta y cuatro céntimos á la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, importe de los honorarios que le correspondieron como testigo en un juicio oral celebrado en esta ciudad.

Ha sido promovido á la plaza de magistrado de la audiencia territorial de estas islas D. Enrique Bargete y Giner.

En los salones del casino «El Consey» mañana por la noche habrá baile.

Durante el finido mes de Mayo han sido sacrificados en el Matadero público para el consumo de esta población 139 reses vacunas, 611 lanar y cabrío y 11 de cerda, dando un total de 34.702 kilogramos de carne.

Por el Veterinario Inspector del mismo han sido desechadas por no reunir buenas condiciones para la matanza 2 reses vacunas, 4 lanar y cabrío y 2 de cerda.

El gremio de barberos ha acordado que, mañana como día de Corpus sus establecimientos se cerrarán á las cuatro de la tarde.

Al que no quiere caldo le dan dos tazas.

Nos quejábamos en nuestro número del lunes de la suciedad que se nota en la Cuesta del Moret y lo preveníamos á la Alcaldía para que dictara las medidas necesarias para remediar el estado de abandono respecto á higiene que se nota en aquella vía.

A pesar de ello anteayer al transitar por dicha cuesta no tan solamente se habían echado otras inmundicias, si que también algunas ratas muertas de no escasa dimension.

Carga embarcada ayer en el vapor-correo «Isla de Menorca» para Palma: 75 cajas queso; 2 cajas calzado; 1 caja antis estomaca; 1 caja rope; 1 caja gorras; 9 sacos confetti; 92 sacos lana sucia; 2 fardos suela; 1 caja tegidos; 4 bultos pieles al pelo; 18 cueros salados; 1 bulto pieles curtidas; 1 caja sombreros, y varios cascotes vacios; 34 cabezas ganado vacuno; 50 id. lanar; 9 id. cerda, y 1 caballo.

La viña de D. Antonio Acover, antes *Lamun Buinó* situada en el camino de Lumesanas, vuelve á desplegar su actividad, advirtiendo á sus numerosos parroquianos y al público en general, que desde mañana encontrarán licores finos y de marcas acreditadas, y toda clase de refrescos de la estacion y á gusto de los consumidores.

Asimismo se servirá el legítimo vino Santa Catalina.

En dicho establecimiento, desde las 5 de la tarde hasta las 10 de la noche se darán audiciones de gramófono, que tocará las mejores piezas de su escogido repertorio.

Ante este ciente y el acreditado servicio é inmejorable confort, de dicho establecimiento, las personas de buen gusto que deseen pasar una tarde amena de grato solaz, no descuiden el visitar mañana la renombrada casa del Sr. Acover, donde encontrarán artículos legítimos, servicio esmerado y precios económicos.

La «Gaceta» publica una disposición en virtud de la cual todas las escuelas de adultos que vaquen en lo sucesivo y estén sin proveer en la actualidad se convertirán en elementales con todos sus derechos inherentes á las mismas.

En la iglesia parroquial de S. Francisco de Asís, esta mañana se ha unido en indisoluble lazo del matrimonio nuestro amigo D. Francisco Olives Tut-

zó con la virtuosa señorita Margarita Capó Capó.

El acto ha sido bendecido por el Rdo. D. Jaime Tuizó, no materno del novio, y apadrinado por D. Poucio Pous y Gofalons y D. Jorge Bisbals Nater.

Deseamos á los desposados mil y mil felicidades en el nuevo estado que hoy comienzan y á sus respectivas familias les enviamos la mas cordial enhorabuena.

SALIDA DE LA ESCUADRA

Acaba de manifestárenos que, en virtud de órdenes del Ministro de Marina que ha recibido el Almirante de la Escuadra surta en nuestro puerto, saldrá ésta para Málaga mañana á las nueve de la misma, quedando solo fondeados la «Numancia» y los torpederos «Acedo» y «Ordoñez».

Ignoramos los motivos que pueda haber para tan precipitada marcha, sobre todo en un día tan notable como la festividad del Corpus.

Según se dice el día 3 del actual, dos compañías del batallón cazadores de Las Navas que está alojado en Mercado pasaran á Alayor, á cuyo efecto se están habilitando los pórticos del ex-convento de San Diego.

Las otras dos compañías y la plaza mayor de dicho cuerpo ira á Villa-Carlos.

También se dice que la batería rodada, que actualmente se encuentra en Alayor pasará á Ciudadela.

El Ayuntamiento de Villa Carlos ha nombrado interinamente veterinario del Matadero Público de aquel pueblo, al que lo es del de esta ciudad D. Cecilio Abadía.

SERVICIO MILITAR

REAL ORDEN SOBRE QUINTAS

La «Gaceta» publica una real orden resolviendo una consulta de carácter general de la comisión mixta de Reclutamiento de Valencia.

Se dispone lo siguiente:

1.º Se recordará á las comisiones mixtas de Reclutamiento y Ayuntamientos el estricto cumplimiento de las disposiciones de la ley relativas á la clasificación y revision de excepciones de los mozos sujetos anualmente á las operaciones de reclutamiento á fin de que queden ultimadas antes del 15 de julio de cada año.

2.º En los casos en que por circunstancias no imputables á los mozos, alguno de ellos no fuese clasificado dentro de la fecha indicada y si después por modificaciones en el alistamiento ó por fijarsele el soldado antes de la zona por el medio mas rápido á fin de que éste trasmita telegráficamente la noticia al ministro y éste pueda hacer la correspondiente modificación en el cupo de la region.

3.º Si la clasificación ó reforma se hiciese con fecha posterior al 30 de setiembre, el individuo no estará afecto al cupo del año corriente y figurará como soldado en el siguiente.

El Bien Publico POR TELEGRAFO

Madrid 31.

Lotería.—Verificado el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

4244—100.000 pesetas				
4994—50.000				
10483—20.000				
Con 1.500 pesetas				
6194	2272	9329	2416	25086
8418	22124	13749	15524	31066
26498	18507	4896	7780	3671
17222	12425	7168	31930	2919
25628	31997	41	1343	11401
34102	7903	1894	35158	15785
18636	22561	33068	2776	16091

Madrid 31.

S. M. el Rey ha asistido hoy al Campamento, presenciando las maniobras de los reclutas de infantería, regresando á Palacio á las doce.

Por dicha causa los ministros no pudieron despachar con S. M.

Madrid 31.

En el Ferrol los caniceros que se hallaban en huelga volverán á sacrificar, siempre que se les conceda el aumento de diez céntimos por kilogramo del precio á que se vende la carne.

Madrid 31.

París.—«El Eco de París» publica un despacho de San Petersburgo en el que se dice, con referencia al «Novoie Vremia», que el general Kouropatkin marcha á la península de Liao-Yang para atacar por retaguardia á los japoneses.

Según informes del Estado Mayor, la cabeza de las tropas rusas se halla en Wafandian á la altura de Pitscons.

Madrid 31.

Londres.—Según despachos de Belgrado, se ha acordado definitivamente que las fiestas de la coronación de Pedro I tendrán lugar en aquella capital los días 29, 30 y 31 del próximo mes de Agosto.

Madrid 31.

París.—Dícese que el acorazado «Orel» ha embarrancado nuevamente, temiéndose tenga una vía de agua.

También circula el rumor de hallarse varado el acorazado «Borodino».

Madrid 1.º

Berlín.—El Gobierno ruso ha comprado el buque «Deutschland», de 24 nudos de andar, perteneciente á la Compañía Hamburguesa, en 13 millones, y el «Kaiserin-Maria-Augusta», de la Norddeutsche.

Además ha comprado los buques, también alemanes, «Augusta», «Victoria», «Furst Bismarck», «Bélgica» y «Colombia».

Los japoneses han comprado á Alemania el buque mercante de 1.000 toneladas «Saint-Irene».

Madrid 1.º

El general ruso Kouropatkin se dirige á Port-Arthur, para levantar el espíritu de las tropas.

Se duda pueda socorrer la plaza, pero con dicho movimiento evitaría las evoluciones de las columnas japonesas.

Madrid 1.º

Las posiciones que ocupa el general ruso Kouropatkin, están rodeadas por 250 mil japoneses.

Madrid 1.º

El generalísimo japonés Kuroki, viene practicando activos movimientos, obligando á los rusos á modificar su línea de defensa.

Ambos ejércitos están próximos, por lo que se teme se libre en breve un gran combate, que pudiera ser decisivo.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 1.º

«Isla de Menorca» fondeado á las cuatro y media sin novedad.—Ginart.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Ntra. Sra. de la Luz y S. Inigo.

Santo de mañana — Santisimo Corpus Christi y Stos. Pedro y Marcelino

Cultos.—Mañana, festividad del Corpus Christi, se celebra en la parroquia de Santa Maria, habrá Misa y Sagrada Comunión para los señores de la Junta de Obra y del Palió y será en sufragio del Rdo Sr. Morillo; a las 9 y media se descubrirá S. D. M., canto de Tercia y luego la Misa mayor, música del Mtro. Sr. Alaquér, Pbro. ex-profeso para este día, será celebrante el Rdo. Sr. Carabó, Económico, sermón y celebración después de la Misa última, quedando el Señor de manifiesto y velado por sacerdotes, caballeros y señoras. A las 4 Vísperas con solemnidad, Completas, Santisimo Rosario y Estacion mayor, a las 6 saldrá la procesion de precepto, terminando con el Tantum ergo y Genitori con orquesta, bendicion solemne con el Santisimo Sacramento y Reserva.

En la parroquia del Carmen las Misas de costumbre; a las 9 y media la mayor en honor del Misterio. Por la tarde canto de Vísperas y los devotos ejercicios del Mes del Corazon de Jesús

En la parroquia de S. Francisco de Asís a las 4 de la mañana se celebrará solemne Misa con el Señor de manifiesto, Comunión y procesion claustral, terminando con solemne bendicion y Reserva del Santisimo Sacramento.

En el Sagrado Corazon a las 6 y media Misa y los cultos del Mes consagrado al Adorable Corazon con el Señor de manifiesto; a las 12 la Misa última.

También se practica la devocion de Junio, consagrada al Corazon de Jesús en S. José y en el Asilo de Huérfanas.

El viernes, como primero de Mes, en Sta. María a las 7 se descubrirá S. D. M., Estacion, Misa, Comunión y demás actos del Apostolado de la Oracion en desagravio al Sagrado Corazon de Jesús; a las 9 y media la Misa mayor con exposicion y a las 4 Vísperas, Rosario y Estacion.

También hay Misa y Comunión de Desagravio como primer viernes de Mes en el Carmen, S. Francisco, Sagrado Corazon, S. José y Asilo.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco.

PARROQUIA DE STA. MARIA

La procesion general del Símbo Corpus Christi que el día de esta festividad ha de celebrar dicha parroquia, saldrá a las 6 de la tarde, siguiendo el curso que a continuación se expresa:

Plaza Constitución; calle Isabel II; plaza S. Francisco; calles Frailes; Prieto y Caules; Cardona y Orfila; Cifuentes; Doctor Orfila; Bastión; Deya; plaza Arravaleta; calles Infanta y Anuncivay; plazas Principe y Carmen; calles Arravaleta y Nueva y plaza Constitución.

ADVERTENCIAS

1. Los niños que deseen concurrir a la procesion, ya en colectividad, bien individualmente, llevarán sendos pendones ó ramos de flores naturales, y para su organizacion habrán de presentarse a las 5 y media en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen.

2. Los hombres, formen ó no en alguna Asociacion religiosa, se organizarán a las cinco y media en la capilla de la «Escuela Dominical» (Puente Castillo, 22) y en la capilla del Santísimo de dicha parroquia, encontrándose en ambas partes ciertos a disposición de los fieles.

3. Se levantarán tres altares junto a las iglesias de S. Francisco y de Ntra. Señora del Carmen y en el extremo superior de la calle de Deya, en los que se depositará é incensará la Sagrada Custodia, ejecutando la capilla de música el «Tantum-ergo» —Mahon 21 Mayo 1904.—El Económico de dicha parroquia, Ambrosio Carabó, Pbro.

Cotizacion oficial

Madrid 31.—41

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like '4 por ciento interior', 'Ide Exterior', 'Amortizable 4 por 100', etc.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigla de Bajoli 1.º—8 m.

Barómetro 756'4; viento SE. galeño; mar llana; cielo despejado; horizontes neblinosos.

Pasajeros salidos ayer para Palma a bordo del vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Manuel Mendo; Rosendo Martín; Modesto Iglesias; Antonio Astray; Manuel Pardo; un oficial; 2 individuos de tropa; María Femenias; Juan Olivar; José Agason y esposa; 2 guardias civiles y 1 preso; Contador de Navio; Emilio Casado; Amado Clar y 1 hijo; Bartolomé Adrover; Gabriel Martí; Bernardo Serra; Pablo Cardell y Emilio Daraibar.—Total, 24.

COMANDANCIA MILITAR DE MARINA DE LA PROVINCIA DE MENORCA.

BANDO

En virtud del presente y en evitación de accidentes desgraciados se sugetarán los boteros y bañistas de este puerto a las reglas siguientes:

1.ª Queda prohibido en absoluto bañarse con embarcaciones en medio del puerto bajo la multa de 10 pesetas al botero detencion del bote por tres meses y multa de 250 pesetas a cada uno de los bañistas que falten a este precepto.

2.ª Queda igualmente prohibido bañarse desde los muelles de tráfico del puerto como no sea en las casetas provisionales al efecto debidamente autorizadas.

3.ª Se prohíbe salir de las casetas de baños a los que no sepan nadar bajo la multa de 10 pesetas al que lo verifique.

4.ª Se permite bañarse en las playas y sitios de poco fondo a todos los que sepan nadar deblendo los que no reúnen esta circunstancia así como en general todos los niños de corta edad ir acompañados de personas que la reúnan bajo la multa de 10 pesetas a los mayores de edad ó padres de los menores.

5.ª Los boteros que conduzcan bañistas a los distintos puntos del puerto ya para bañarse por sí solos ó para enseñarlos a nadar si son de corta edad lo harán a los sitios a que se refiere el artículo anterior no pudiendo ocuparse de la enseñanza de mas de seis niños bajo la multa de 10 pesetas por faltar a cualquiera de los preceptos indicados.

6.ª Los reincidentes serán multados con 25 pesetas.

Mahon 1.º de Junio de 1904.—Leopoldo Hacer.

PUBLICACIONES RECIBIDAS

CÓMO VINO EL AMOR...

Con este hermoso é interesante cuento de Nogales comienza el número próximo de «Blanco y Negro», en el que aparecen magníficos originales artísticos de Regidor, Xaudaró, García y Rodríguez, Souto, Adolfo Lozano, Varela, Méndez Briega y otros.

TEATRO PRINCIPAL

EMPRESA LLOPIS

COMPANÍA CÓMICO-LÍRICA

Funcion para mañana jueves día 2

Se pondrán en escena las zarzuelas

LA ALEGRÍA DE LA HUERTA EL DUO DE LA AFRICANA CORO DE SEÑORAS

Precios, los publicados.

A las 9 en punto.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Validos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.



Acuerde el grabado a los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.

Agentes en España—J. URIACH & Co., BARCELONA.

PARA VENDER

Lo está una casa situada en la calle de Sta. Victoria, núm. 2.

Para informes; calle de Cardona y Orfila, núm. 11.—Mahon. 1-3

SUBASTA

El domingo, 12 del actual, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta, siempre que la postura sea competente a juicio del vendedor, la casa número 67 de la calle del Castillo de esta ciudad. 1-3

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

REPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionen del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Végiga y de la Matriz

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores a todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, afritismo y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RINONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacías y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4 —Barcelona.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

Para Vender

Lo están las casas siguientes:

Calles de Isabel II n.º 17; de San Jerónimo n.º 2; de San Juan n.º 39, A. y B.; de Santa Catalina n.º 11, 13, 15, 17, 19, y 21; y de Santa Cecilia n.º 17.

Informes Plaza del Principe n.º 2.

SALES JULIA

Tots els que ting in el ventrell delicat

ab tendencia a cor-agre, usin dites SALES en lloch de las ayguas de Vicchy, y obán-drán millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metallica, luxosament litografiada conteniunt 12 papers, era preparar 12 litres d'aygua.—Demánise en las principals farmacias; Vicens Ferrer, Plaasa del Angel, Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Juliá, Bonavista, 9, Grácia, y principals.

A MAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU